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監事會第一次會議  對理事會之建議事項 

 

監事 游義輝： 

請各區副總務必確實至各區宣導防疫並將防疫工作落實。 

 

監事籃元宏： 

監事會是分會與總會之間的橋樑，希望可以把在各分會、區會、委員會聽到的聲音，傳達回

來給總會聽見。同時監事會也是協助總會政策運行助力，希望能把總會的政策與理念協助傳

達給各分會、區會、委員會，和總會一起協力年度的會務推動。目前我們有在各分會、區會、

委員會，聽到一些建議，希望監事會來發聲： 

一、組務部分： 

1. 各小區有反映組務的團隊和副總，有特別到各小區對 3/29完美角落的活動，表達關

心並邀請各小區針對這項活動付出的團隊餐敘，各小區有感受到組務在推動 3/29完

美角落的用心，監事會對組務團隊與副總在會務的推動與態度表達肯定與讚許。 

2. 針對線上轉型專案的進度與預算，希望能對監事會及所有青商會友，有更詳細的說

明。 

二、IA部分： 

1. 本人負責 IA 的監事職務，共同參與 IA 大小各場線上線下會議。針對台日交流友好

計畫，希望能促進疫情間台日的互動與商業交流，表達肯定。同時也對 IA團隊與副

總，為促成台日交流友好計畫共同動員積極和日本 JCI 國家總會頻繁的溝通與會議

的認真積極態度，表達讚許。 

2. 台日交流友好計畫，目前在台灣尋求各分會推廣招募與響應，日前剛在嘉義辦完第

一場線上說明會。根據說明會所觀察到的狀況，因各分會對總會群組佈達事項接收

與反應速度不同，導致有許多區域反映並不知道台日交流友好計畫的細節、加入方

式及線上說明會時間。監事會這邊希望邀請各區域副總可以和各小區執行長，針對

台日交流友好計畫協助各區域內分會的傳達，也請 IA提供直接聯繫窗口，讓各區域

副總與分會可以快速對接。 

三、各區會部分： 

1. 各區會有聲音反映，每年總會給區會的回撥款，如到年底有盈餘，如有繳回總會，

通常直接入建館基金，後續動用困難。如留在區會，通常會變成各分會長卸任之後

的聯誼金。鮮少有退還給各分會及會友的例子。視區會回撥款的資金本質與來源，

是由全台灣青商各分會會友繳交給總會的註冊費所撥出，所以如有盈餘理應用在回

饋各分會會友，而不是回饋在總會或是當屆會長或是當屆區會身上。 

2. 承上所言，各區域有會員代表希望監事會反映，希望各區會每年最後關帳的會議記

錄，可以上傳到總會網站，讓所有會員可以知道各區會上最後回撥款餘額的決議如

何、過程如何。 

3. 中區大會、桃竹苗區大會目前確認舉辦日期相撞，希望兩方區會可以協調日期，讓

青商夥伴兩場重要的年度盛事都可以參加。感謝躍輝副總來監事會現場，原本想藉
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本次會期在會議上直接溝通協調，不過今天剛好另外一位副總有其他要務在身，希

望後續協調可以順利。 

四、秘書處部分： 

總會網站上的會議紀錄區，有些重要的會議紀錄查不到，有些可能是委員會沒開會或是

資料沒給秘書處，有些是不明原因沒有線上會議資料，例如 2017~2020的總監事會會議

紀錄，不是缺漏就是遺失，所以過往有哪些重要的決議或監督事項都無從查找。 

五、總會部分： 

1. 總會上個理事會會期，有案由有提到希望成立總會基金會，作為總會與分會溝通的

橋樑，希望總會解說希望推動基金會成立目的，以利監事會協助總會政策理念的傳

達。 

2. 今年總會長就職典禮，辛苦總會秘書處還有內閣團隊與承辦分會的努力，很多地方

都有看到今年團隊與承辦分會的的用心。今年因為觀禮的問題，監事會有接收到很

多分會和青商會夥伴的聲音想要傳達，站在監事會的立場，我們希望能將這些聲音

傳達給總會。 

(１) 以往照例屆慣例，總會就職典禮會邀請 2022首席、2021 首席以及 2022 秘書

長進場。今年因為場地的關係，總會是不是從一開始規劃，就知道典禮場地位子

有限，只有 2022首席進場? 

(２) 承上言，如果一早就知道，那在這項訊息的佈達上，傳達的環節上有沒有什麼

狀況，導致多數 2021首席以及 2022秘書長沒接收到訊息?  

(３) 如果一開始就知道位子不足，那為什麼還會有總會長就職典禮的 DM 上寫開放

一般民眾進場？ 

(４) 總會有提供場地和就職典禮的直播，但多數 2021首席以及 2022秘書長都不知

情，當時在訊息傳遞有沒有因為那些因素，導致訊息沒有成功被傳達到？ 

(５) 之後有沒有檢討計畫，如何改善訊息傳達上的缺失，以避免類似的誤會再次發

生? 

(６) 後續總會有計畫補償方案嗎? 

 

回復如下： 

總會長黃信豪：針對區會回撥款，請法制顧問在章程修正，區會若有剩餘，一律繳回總會。 

法制顧問林鼎鈞： 

針對總會上個理事會會期，有案由有提到希望成立總會基金會，本席解說一下基金會成立的

目的，過去我們總會針對某個特定項目(例如：SDGs)的去做義賣或是活動，如果有所盈餘都

會進入建館基金，導致下個年度要針對某個特定項目去應用資金的時候取用困難，之能從頭

再次募集。基金會的成立有參考十傑基金會，希望可以更靈活的使用每個年度為特定目的積

攢留下來的盈餘。 

秘書長陳致維： 

依照往例，總會就職典禮會邀請 2022 首席、2021 首席以及 2022秘書長參加，但是每年使

用的場地不同，都有不同的狀況，今年因場地的限制，觀禮場地只能容納 2022首席、來賓、
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顧問以及要宣誓的總會理監事群，這是在規劃時就已經確認的事。 

往後在訊息的佈達上，會更加留意謹慎，是否有讓所有人確實接收到。同時因為疫情影響，

籌備期也非常的緊迫，總會之後活動會再跟承辦分會做更緊密的溝通，避免類似的情況再次

發生。 

總會長黃信豪： 

DM 上寫開放一般民眾進場的部分，是舊版的 DM，後來最終版的 DM 有將開放一般民眾進

場的部分拿掉，可能後來在訊息的傳遞上，還是有人誤傳到舊版，才會導致誤會。 

監事籃元宏： 

好的，理解，但是首席們也誠摯的希望道歉和補救要及時，總會目前有補償計畫嗎？ 

總會長黃信豪： 

我們已確實在網路上針對本次溝通上造成的誤會致歉，就職典禮不可能再辦一次，所以總會

沒有補償計畫，希望大家體諒。 


